



OPINIÓN

DES-AFORADA

ELIZABETH ALBARRÁN

## ¿Mejóro el ahorro en las Afores, pese a la volatilidad?

En los últimos días, se dio a conocer el balance del primer trimestre de las Administradoras de fondos para el retiro (**Afores**), las cuales reportaron plusvalías, que son básicamente un aumento del valor de los activos y que ello al final significó un aumento del ahorro pensionario de los trabajadores.

De acuerdo con los datos de la **Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar)**, estas ganancias fueron por 307,838 millones de pesos, lo que significó un incremento de 350.6% anual, lo que nos muestra que, pese a la volatilidad que han tenido los mercados financieros como efecto de los aranceles del presidente Trump, el sistema de Afores ha salido adelante.

No es una situación atípica. La historia de los fondos de pensiones mexicanos ha mostrado que, en periodos de intensa volatilidad, si bien se puede tener unos meses minusvalías (una reducción del valor de los activos), **en el corto plazo suelen recuperarse**. Hasta ahora el régimen de inversión ha resultado eficiente.

Ahora, para que usted pueda entender en qué le beneficia si las Afores tienen plusvalías o no, revise el **Indicador de Rendimiento Neto** de la Consar, e identifique el fondo generacional que le corresponde. Esto lo puede saber con su fecha de nacimiento. **Si nació en 1990, su fondo es el 90-94.**

Siguiendo el ejemplo de este fondo generacional, el rendimiento promedio nominal que dieron entre las 10 Afores fue de 6.28%, un aumento de 0.58 puntos porcentuales, respecto de marzo del año pasado. **No es mucho, pero se agradece.**

Dentro de este fondo generacional 90-94, Profuturo fue la Afore que otorgó el mayor rendimiento nominal con 7.30%; mientras que Azteca dio el menor rendimiento con 5.57%.

Recuerde que las Afores invierten dependiendo del fondo. Es decir, si el fondo tiene a trabajadores jóvenes, las administradoras suelen asumir mayores riesgos, pero si el fondo integra a personas que están cercanas a la edad de retiro, **las inversiones son más conservadoras.**

Una de las cosas que pueden explicar tanto el aumento de las plusvalías como el incremento de los rendimientos es que **la mayor parte de las inversiones de las Afores se concentran en instrumentos gubernamentales** como Udi-bonos, Bonos y Cetes, principalmente.

Actualmente estos instrumentos ofrecen rendimientos basados en la tasa de referencia de Banco de México (Banxico) de 9% y si la inflación fue de 3.80%, hay una ganancia significativa. De hecho, hasta **los inversionistas extranjeros han mostrado interés por estos instrumentos.**

Según datos del banco central, la tenencia de bonos del gobierno en manos de extranjeros creció más de 37 mil 102 millones de pesos al pasar de 1.82 a 1.86 billones de pesos en el primer trimestre.

Así que, en medio de esta turbulencia por las bruscas ocurrencias del presidente Trump, hay que destacar estas pequeñas buenas noticias para nuestros bolsillos. Esperemos se mantenga así.

@ElizaAlbarran

elizabeth.albarran@elsoldemexico.com.mx